

## HÁGASE LUZ

Los defectos de construcción de que adolece el «Cardenal Cisneros», echados de ver tan a última hora exigen, como ya hemos dicho, un esclarecimiento, tanto más cuanto que ya comienza el conocido juego de lanzar unos sobre otros la responsabilidad, en forma de que ante el público profano aparezca la Marina como dirigida por una administración incapaz.

Puede un buque estar perfectamente construido y resultar defectuoso como tipo, por haber subordinado unas a otras ciertas condiciones, las marinerías, por ejemplo, a las militares, y no ser apropiada para la mar sino en determinadas circunstancias, tenidas en cuenta por quien lo proyectó, en tal caso y de ello hay muestras en todas las flotas del mundo la responsabilidad del gasto de la adquisición del buque es de la administración que á sabiendas aceptó los planos, indudablemente con un fin táctico dentro de la composición de su escuadra.

Pero cuando no ocurre nada de esto, y en la construcción de un buque se comete un error tan grave como el que se observa en el «Cisneros», la responsabilidad es profesional, bien se halle la deficiencia en el proyecto ó sólo en la ejecución.

No hemos de negar nosotros competencia, sobre todo teórica, á los nuestros, y mucho menos el afán de responder á su cometido; pero la organización defectuosa de su servicio, que no los mantiene en constante práctica y que, sin embargo, les concede autoridad por categoría á semejanza de los Cuerpos militares, y no por mérito personal, cuando sólo por tal concepto pueden rendir utilidad en buen concepto industrial, hace que se pierdan las mejores iniciativas y energías y que los resultados correspondan á organización tan absurda.

Esto explica el hecho de que durante un largo período de tiempo no haya salido ningún buque de nuestros arsenales en condiciones aceptables, después de haber tardado y gastado más de lo previsto.

Urge, por tanto, abrir una amplia información sobre este hecho determinado del «Cisneros», á fin de apreciar exactamente dónde radica el mal y como debe corregirse, pues se trata de lo que más daño ha hecho á la Marina en el concepto público, y es causa de la repugnancia que el país siente para dar recursos con que levantarla, aun á pesar de ir comprendiendo que sin escuadra no puede la nación continuar.

La marina combatiente necesita de un material de guerra lo más perfecto posible que compense la escasez de elementos que puede proporcionarle el país, cuyos recursos son exigidos; de otro modo es ir como ha sucedido hasta ahora á sacrificios que podrán salvar el honor de un instituto militar; pero que son inútiles y aun contraproducentes para la nación.

La producción perfecta y equilibrada á su consumo en los arsenales, es el nudo gordiano de la Marina, que ó se resuelve, ó se corta; y no se puede aceptar como solución lo que agravaría aún más el conflicto, como es hacer predominar en la administración de aquellos establecimientos un elemento profesional que requiere, para servir con eficacia, una completa transformación.

El duque de Veragua parece que se ha convencido de que el arreglo de arsenales que patrocinó y fué rechazado por la Junta consultiva, no es viable, y nos alegráremos que esta presunción nuestra se confirme, pues su aplicación había de promover mayores males de los que aun hoy se experimentan.

En nuestro objetivo de llegar á una organización lo más perfeccionada para la Marina, no nos mueven más que la idea de lo imprescindible, que es para la Patria disponer cuanto antes de un poder naval, y para conseguirlo tenemos que dejar de lado toda clase de consideraciones y no inspirarnos sino en la utilidad y la justicia.

## INGLATERRA EN ASIA

Por noticias últimamente recibidas del Estado de Kuram (India) séase que Sawar Khan, conocido por el nombre de Chaki, ha reunido fuerzas con el propósito de invadir á mano armada el territorio británico de la India. Dicese también, con grandes visos de fundamento, que Sirdar Mohamad Hossain, Sirdar de Dacca, hace activa propaganda entre los Maliks de las tribus fronterizas, que en el mes próximo deben salir á las fiestas del Durbar del virrey, asegurandoles que el Gobierno inglés abriga respecto de ellas siniestras intenciones, y tratando por todos los medios de que no asistan á dichas fiestas, ó promuevan en ellas los primeros chispazos de la insurrección. Algunos opinan que los rusos no son del todo ajenos á ese movimiento que puede ser peligroso para la Gran Bretaña, dada la situación en que actualmente se halla.

## MARINA MEROANTE

Asociaciones de explotación marítima. ¿Qué papel desempeñan en la explotación marítima las sociedades de clasificación de buques? No cabe desconocer que el más importante para el desarrollo de la navegación.

Aun cuando estés organismos, tales como el «Lloyd inglés» y el «Bun-sar Veritas» franceses sean de naturaleza esencialmente privada, no han dejado de elevarse por sus insuperables servicios y por la fuerza misma de las cosas al rango de verdaderas instituciones públicas.

No se limitan á clasificar los buques, sino que aumentan otras obras de mayor entidad, como son las relativas al seguro marítimo, garantizan cuanto se refiere á cargamentos y flotas, recibir, publicar y repartir toda clase de noticias é infor-

maciones de interés para la navegación y el tráfico.

Asimismo clasifican los buques no solamente mercantes y de recreo, viejos y nuevos, sino también por sus dimensiones y tonelaje, estableciendo los límites de carga para los distintos tipos y todo lo relativo á cadenas, cables, anclas, calderas y cuantas piezas principales auxiliares entran en la construcción de los buques.

En casos de avería, estas asociaciones ponen á disposición de los armadores capitales ó agentes para fijar la extensión de los peligros ó indicar las reparaciones necesarias y las indemnizaciones justas.

Tales Asociaciones tienen repartido por el mundo entero inmensidad de funcionarios, agentes y representantes para el mejor desempeño de su cometido, y publican «Boletines», resúmenes y estadísticas del más alto interés para el fomento de la navegación.—X.

## El testamento del Papa

León XIII acaba de publicar una encíclica que por sus tendencias se considera como el testamento de Su Santidad.

Con altos vuelos traza un cuadro magistral de la sociedad actual, que ha llegado, por la falta de la fe religiosa, al estado de verdadera anarquía.

Los respetos mutuos, la paz interior de las conciencias han desaparecido, y el Papa, lamentando los atques que sufre la Iglesia y los errores de los Gobiernos, invita al mundo entero á recobrar la tranquilidad perdida, volviendo los ojos á Cristo, redentor de la Humanidad, y al Pontífice romano, su representante en la tierra. Estas son las únicas fuentes de donde pueden brotar las aguas purificadoras, las únicas de donde el mundo entero puede esperar paz y salvación.

## BUQUES RUSOS

Cada día aparece más evidente el deseo de Rusia de no perdonar medio para atraerse más todavía las simpatías francesas. Recientemente se ha dispuesto, según noticias telegráficas que tenemos á la vista, que se dirija á Nápoles una escuadra rusa, compuesta nada menos de diez buques, para esperar en aquel puerto la llegada de la francesa en 7 de Abril. Exusado es decir, que los marinos rusos aprovecharán esta ocasión para corresponder espléndidamente á los obsequios de que fueron objeto en Okeburgo cuando el Czar visitó á Francia, y darán á sus colegas de la República vecina las mayores seguridades de que Rusia se prepara á dispensarles el más afectuoso recibimiento y á agradecerlos como verdaderos amigos y hermanos de armas.

## QUE CONSTE

Hemos llegado á unos tiempos tan anormales, que las garantías constitucionales resultan incompatibles con el orden público.

No lo decimos nosotros; lo da á entender explícitamente un delegado del Gobierno, de este Gobierno que quiere pasar por democrático y «echao pa delante».

Entre las varias cuestiones que trató ayer el gobernador de Barcelona con el jefe del Gobierno y con el ministro de la Gobernación, una de ellas, la más principal, fué la del levantamiento de la suspensión del estado de guerra y consiguiente restablecimiento de las garantías constitucionales en aquella capital.

Dicho gobernador parece que se opone á ello, y como argumento, que no critica, pero que debe servir para apreciar el estado de perturbación constitucional en que vive España bajo el partido fusionista democrático, expone que no ejerciéndose en Barcelona por las autoridades ninguna de las facultades extraordinarias que se derivan del estado de guerra, no hay ningún obstáculo para que deje de subsistir.

Bueno es que conste por el testimonio de una autoridad del orden civil, que solamente bajo el dominio de una ley marcial puede subsistir en una capital española el orden público, sin apelár á las facultades extraordinarias.

La tranquilidad material y moral en Barcelona es hoy completa, y sin embargo, el gobernador no quiere ó no juzga conveniente que se restablezca sólo las garantías constitucionales y con ellas el restablecimiento de su autoridad civil. ¿Qué indica esto?

La augusta función del mando, que es, como un sacerdocio, en el organismo marcial, es en el civil una verdadera perturbación. Cuando así lo demuestran los hechos, lo proclaman los mismos delegados del Gobierno y lo reconoce todo el mundo, por algo será.

La enseñanza que de esto se desprende, es que la paz interior de España sólo puede estar garantida por los militares. He ahí la obra de los partidos del turno.

## NUEVO EMPRÉSTITO RUSO

Es rara casualidad que Rusia estuviera ocupada en la contratación de un empréstito cuando el Czar visitó á la República francesa y trató de levantar otro, precisamente cuando M. Loubet va á devolver la visita al Emperador moscovita. Este empréstito devanará el 4 por 100 de interés, y su prospecto acaba de publicarse. Será de 300 millones de marcos y estará afectado de toda clase de impuestos. Se admitirán suscripciones al mismo hasta el 3 de Abril próximo, y su tipo de emisión se ha fijado en Alemania en 97 1/2 por 100.

Aunque los alemanes parecen desear que el empréstito se otorgue en su país, sería muy posible que después de la excursión presidencial cambiaran los vientos y fueran los franceses los que tomaran el nuevo papel de su poderoso amigo, protector y aliado.

## SUECOS Y RUSOS

Por reciente «encase», el Czar ha suprimido todos los periódicos que se muestran tibios ante la política absorbente del Gobierno ruso. Esta medida, en cierto modo general, se ha marcado más respecto á la prensa de Finlandia y como precisamente los periódicos suecos se

han distinguido especialmente por sus ardorosas campañas en favor del pueblo finlandés, la resolución del Czar ha producido muy mal efecto al Gobierno de Suecia.

Agréguese á esto que el Gobierno ruso ha concentrado numerosas fuerzas en la frontera sueca, y se comprenderá la situación de armonía que existe entre ambos Gobiernos.

Algunos corresponsales consideran probable que el Gobierno del Rey Oscar proteste ante los Gabinetes de Londres y de París contra esas decisiones del Gobierno ruso.

## PROGRESOS

### LO SUBLIME Y LO VULGAR

El modernismo periodístico, tratando de satisfacer la insesable curiosidad universal, tiene cierto parecido con los bazares, donde se encuentran novedades acomodadas á todos los gustos y bolsillos.

La crónica de invenciones y progresos suministra diariamente abundante profusión de curiosidades, las más opuestas y encontradas, que muchas son como las prendas de vestir de la clase media, que admiten vueltas, esto es, que cambian de faz, dejando lo viejo y usado en el interior y lo de «buen ver» para fuera.

Aparatos voladores, máquinas submarinas, casas transportables, ciudades flotantes, de todo hay en esas crónicas, que muchas veces tienen aún parecido con las Américas, vulgo «Rastro», donde van á parar los desechos y los salidos.

Entre las novedades que ahora registran los grandes diarios, hay dos que constituyen un contraste curioso que se presta á no pocas reflexiones y comentarios: el limpiabotas eléctrico, y el ejemplar monstruoso de las obras de Víctor Hugo, cuyo coste es 100.000 francos.

Parécenlos sintetizar el choque de dos razas, de dos tradiciones, de dos impulsos: el sajón y el latino, lo práctico y lo superficial, lo vulgar y lo sublime, D. Quijote y Sancho.

El limpiabotas eléctrico, yanqui de origen, es un aparato en el que tan pronto como una moneda equivalente á nuestra perra gorda se desliza por una ranura, se establece una corriente eléctrica que pone en movimiento una combinación de cepillos y cajas de betún con tal precisión y arte, que en el espacio de poco más de un minuto dejan el calzado como una estrella de primera magnitud ó una luna de Venecia.

La máquina misma avisa, por medio de un timbre, cuándo está limpia una bota, para que el cliente coloque el otro pie en el aparato. Este maravilloso limpiabotas es el fruto de muchos y prolongados estudios de los primeros electricistas norteamericanos.

El ejemplar monstruoso de las obras de Víctor Hugo está impreso en papel imperial del Japón, con ilustraciones en pergamino, encuadernado en seda, y constituye una verdadera maravilla de las artes gráficas, puestas á contribución para vestir espléndidamente las producciones del insigne intelectual.

He ahí dos progresos antitéticos que se dan la mano y que han venido á demostrar prácticamente que «los extremos se tocan» en la esfera del modernismo; lo más sublime: el intelectualismo; lo más vulgar y grosero: limpiar las botas.

El romanticismo y el realismo cogidos del brazo.

### Abol ímart.

### MACEDONIA

La Sublime Puerta acaba de expedir una circular á sus representantes en el extranjero tocante á los embrollados asuntos de Macedonia. En vista de dicho documento, los Gobiernos de Rusia y Austria-Hungría hanse apresurado á aconsejar al de Bulgaria que tome con urgencia medidas encaminadas á atajar la efervescencia de los comités macedónicos y á conservar á todo trance el orden público. A esta invitación ha contestado el Gobierno de Bulgaria diciendo que hará cuanto esté de su mano para evitar toda clase de desórdenes. Compréndese que Turquía busca pretextos para castigar duramente á los macedónicos y hacer un escarmiento, mientras que Austria y Rusia ponen, como es natural, todo su empeño en procurar que esto no suceda.

### ORTEGA MUNILLA

Pocas veces habrá dedicado la Prensa á un compatriota nuestros elogios tan justos como los que hoy prodiga al esclarecido compañero, lumbrera del periodismo nacional, que con preclaros títulos ha conquistado un puesto en la Academia Española. Si hay motivo de sentir orgullo por el encumbramiento á las mayores alturas de los que, en esfera superior, comparten con nosotros los rudos trabajos de la publicidad periódica, confesamos que nos sentimos orgullosos con el galardón concedido al maestro y amigo de todos los que en España seguimos, á tarea tan desconsiderada como impropia, lo mejor de nuestra vida. El ejemplo del Sr. Munilla, no frecuente, es para animar á los que hacen en el periodismo sus primeras armas, y puede y debe servir de estímulo á los que, avizados á las lides periodísticas, tienen motivo sobrado para desconfiar del porvenir, rodeados de engaño y desilusión por el presente.

En la Academia Española sonaron ayer tarde, en el solemne acto de la recepción de nuestro amigo, otros dos nombres de españoles inmortales, todavía entre nosotros uno de ellos, don Juan Valera; ya de nosotros separado el otro, CAMPOAMOR. Hacer el panegirico de este último fué el objeto —y lo llenó, como es natural, en forma inmejorable— del discurso de D. José Ortega y Munilla. No haremos nosotros el elogio de esa oración notabilísima, que más que todos los nuestros vale la brillante contestación del Sr. Valera, cuya lectura recomendamos con ahínco á nuestros abonados. Dónde no alcanza el atrevimiento de nuestra pluma, llegará, y mucho más allá, el homenaje que nuestra alma tributa á la gran figura de la Prensa nacional, colocada desde ayer entre las eminencias de la Academia Española.

### MANIOBRAS NAVALES ALEMANAS

El día 25 del próximo Abril zarpará de Kiel la primera división naval alemana, compuesta de los acorazados «Kaiser Friedrich III», «Kaiser Wilhelm der Grosse», «Kaiser Barbarossa», «Kaiser Karl der Grosse», «Kaiser Wilhelm», «Wittelsbach», «Zobringen» y «Wettin», y de los cruceros de primera clase «Victoria Luise», «Prinz Heinrich», «Amazona» y «Hela». Mandará dicha división el príncipe Enrique, y hará rumbo á Escocia, dando la vuelta al Norte, y haciendo maniobras en aguas irlandesas, en la costa Oeste de la Verde Erin. Más tarde, esa impor-

nante escuadra de doce de los mejores buques del Kaiser, irá á fondear en Spithead, tomando parte en las fiestas de la coronación, y estará de regreso en la desembocadura del Elba allá para últimos del mes de Mayo.

### EL CANAL DE SUEZ

La sala primera de la Audiencia de París acaba de dictar, bajo la presidencia de M. Forichon, un importantísimo fallo concerniente á la acción dirigida contra la Compañía del Canal de Suez por los representantes de los accionistas.

El Tribunal del Sena había dispuesto que la Compañía rindiera cuentas generales de la Administración del Canal y se distribyera francos 575 por acción. El superior ha casado la sentencia del inferior. Con este motivo, la Compañía del Canal de Suez es tema obligado de las conversaciones en todos los círculos financieros de París, donde se comenta el suceso con diversidad de criterio y según sea el interés de los que se ocupan del asunto. De todos modos, creéase que sentará jurisprudencia el fallo aludido.

### «Revista de Arte Dramático»

Hemos recibido el primer número de la verdaderamente notable *Revista de Arte Dramático* que en esta corte ha empezado á ver la luz bajo la dirección acertada de D. Luis Ruiz Contreras. Es recomendable por todo extremo la lectura de dicho número, casi exclusivamente dedicado al malogrado Vico. Honran su memoria en la revista del Sr. Contreras, preciados trabajos del director, de las señoras Pardo Bazán y Luisa Calderón; de los señores Conde de Romanones, Cano, Laserna, Quintero, Francos Rodríguez, Llana, Corrales, Mata, Sánchez de León, Rafael López y Prudencio Madrid. Contiene además un fragmento, inédito del ilustre actor, y artículos de D. Juan Jullier, B. G. de Candamo y «El Amigo Fritz», sirviendo de remate á tan escogido sumario el drama de Ibsen titulado «Juan Gabriel Borkman».

Desearíamos que la publicación naciente la vida larga y próspera que, en nuestro concepto, merece.

### TELEGRAMAS DE LA COSTA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

#### El Fomento Naval en Galicia.

Santiago 29 (12.45).

Ha quedado organizada la Junta de Fomento Naval de esta ciudad.

Estará á su frente el presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, y formarán parte de ella los presidentes de los círculos, diputados provinciales, rector del Seminario, banqueros y otras importantes personalidades.

El Sr. Cabrero, delegado de la Junta provincial de Madrid, se encuentra satisfechísimo de los resultados obtenidos. Sale para la Coruña y el Ferrol á completar su labor de propaganda.—P.

#### Navegación de cabotaje.

Gijón 30 (9.10 n.)

Los armadores y patronos de cabotaje han dirigido una instancia al ministro de Marina rogándole sea derogada la Real orden de 25 de Octubre último, que pone trabas á la navegación de cabotaje, la cual desean aquéllos sea declarada libre, así como que los patronos puedan mandar los buques dedicados á aquel comercio, cualquiera que sea su tonELAJE.—Corresponsal.

#### La escuadra inglesa.

Villagarcía 30 (5 t.)

Ha fondeado la escuadra inglesa del Canal, que llegó esta madrugada. La manda el vicealmirante Wilson. Han desembarcado parte de la dotación y algunos oficiales. La escuadra permanecerá aquí hasta el miércoles.—Corresponsal.

## RECLAMACION JUSTA

Sr. Director del DIARIO DE LA MARINA. Muy Señor mío: Constándome, como á todos los lectores del periódico de su digna dirección, el entusiasmo y la fe con que vela por el prestigio de las instituciones militares del Estado, le dirijo la presente, por si cree oportuno darle cabida en las columnas de ese diario.

Mi objeto, al molestarle, no es otro que el de lamentar que al señor duque de Veragua no se le haya ocurrido proponer al Gobierno que en la gran revista militar que ha de pasar S. M. el Rey en Mayo próximo figuren el Real Cuerpo de Infantería de Marina y brigadas de marinería, que forman parte muy importante del Ejército español.

Prescindiendo de uno y otras, éste no estaría totalmente representado en dicho acto oficial, que tiene el interesante fin de dar á conocer las tropas al nuevo Soberano, aparte de que á las fuerzas de Marina no debe privarseles de la satisfacción de rendir armas al joven Monarca en el puesto que su brillante historia le ha señalado entre los demás Institutos armados.

Existen además otras razones poderosas para que los Cuerpos á que aludo figuren en la formación de referencia, si bien me abstengo de exponerlas, no tan sólo por que están en la conciencia de todos, sino porque pudiera parecer que trataba de censurar en estas líneas notorias injusticias, apartándome de mi verdadero objeto.

Muchos amantes de las glorias y prestigios de la Armada, y cuantos se sienten inspirados por un ardiente y sincero patriotismo, agradecerían á usted que indicara desde las columnas de su sensato periódico en favor de la idea que dejo expuesta, y cuya ejecución no ha de ofrecer ni al Gobierno ni al duque de Veragua

dificultades de ningún género, teniendo guarniciones de Infantería de Marina en puntos no muy apartados de Madrid y depósitos de marinería en los Arsenales oficiales.

Dándole gracias por la inserción de esta carta, tiene el gusto de ofrecerle á usted afectísimo s. s. q. s. m. b.,

A. G.

Madrid 28-3-902.

## NO IMITEMOS A POLONIA

En deuda con «El Fomento Naval», cuya Comisión tuvo la bondad de visitarme, sin que la distinción de este verdadero sacrificio, por parte de los Sres. Isern y general Lazaga, correspondiera ni con mucho á la insignificancia de mi personalidad ni de mis pobres y menudadas observaciones, heme con la pluma en la mano decidido á saludarla, al bien deseando de que tal operación, aumente el *Debs* de mi conciencia.

Que España debe regenerarse y redimirse de pasados yerros, no hay quien lo ponga en duda después de los recientes descalabros sufridos en el pasado siglo. Mas yo, que ni siquiera he sido ministro, ni diputado, ni concejal, tengo específicos adecuados ni medicamentos propios para conseguirlo. Sólo una pinguísima dosis de sentido común, que, según dicen, es el mejor común de los sentidos, me advierte que por el camino que hemos recorrido hace más de cincuenta años no se va á ninguna parte, como no sea á la disolución y á la muerte.

La Historia, gran maestra de la vida y de la verdad, se encargará de demostrar que hemos cometido muchos insensateces en poco tiempo, y que ó nos arrepintimos y borramos con nuestra conducta futura los errores cometidos, ó perecemos seguramente, como nación, á pesar de los jaropes que la política al uso nos suministra en forma de banderas, banderolas, banderitas y banderines, con que en la actualidad nos distinguimos unos de otros los españoles.

Desde que olvidamos lo substancial, nuestra nacionalidad, para motejarnos, gracias al que nos trajo de fuera la semilla, monárquicos, republicanos, moderados, conservadores, progresistas, socialistas, anarquistas, libertarios, avanzados, retrógrados, clericales, anticlericales, y qué sé yo cuántas cosas más, datan todas nuestras desdichas.

De otra parte, si las actividades, talentos y aptitudes que hemos derrochado en desacertados unos á otros en el cubilete de lo que se llama política, los hubiéramos invertido en el fomento de las ciencias, de las artes, del comercio, de la agricultura é industrias útiles, base de todo progreso material y moral, ó en la creación de una Marina fuerte y respetable, en conformidad con la dilatada extensión de nuestras costas, no tendríamos seguramente que lamentarnos en la época presente de nuestra decadencia y atraso, origen de pérdidas desastrosas.

Mas vinieron de América los barcos cargados de oro, y vinieron de París y Londres, comenzó al juego de la política, y toda aptitud quedó sin desarrollarse, toda actividad inerte todo talento, sin cultivo y toda disposición sin aprovechamiento, despertándose en cambio la codicia y la ambición por conseguir fortuna y posiciones sin estudio y con la menor cantidad posible de trabajo.

Así quedó despoblada la Península, con una densidad actual de treinta y un habitantes por kilómetro cuadrado, mitad de la de Portugal y Francia, tercera parte de la de Italia, cuarta parte de la de Inglaterra, quinta parte de la de Holanda y séptima de la de Bélgica.

No debemos pensar, por lo tanto, en expansiones ni aventuras, más allá de nuestro territorio, porque nos faltan brazos para el cultivo del terreno, donde se encuentra nuestro presente y nuestro porvenir.

La creación de granjas agrícolas, una cuando menos en cada distrito universitario, las exposiciones de material y productos de nuestra agricultura, la repoblación del arbolado, por manos inócuas devastado en mal hora, la fundación de bancos agrícolas y de sociedades de protección al obrero del campo y de la ciudad, quizá contribuirían á que en breve plazo nuestro país se colocara á la cabeza de los pueblos más adelantados en agricultura é industria; y de paso, arrancándoles de las manos de la usura, debían aliviarse las cargas que actualmente pesan sobre el labrador, industrial y ganadero, haciéndoles que tributen en la cantidad razonable y justa, proporcionada á los rendimientos que su ocupación les proporciona.

Se impone además, en mi concepto, como medida de salubridad é higiene, la desaparición de esa serie de malos políticos, la clausura de todos los partidos, sociedades formadas por enemigos declarados de la paz y de la prosperidad de los pueblos; la implementación de reformas bien meditadas en la enseñanza, en la administración de la justicia y en la provisión de los destinos públicos; la debida proporcionalidad en la distribución de las cargas; la desaparición del caciquismo, verdadera lepra de nuestro país, y por lo tanto, de los centros oficiales designados por la pública opinión como los focos donde nace, crece y se desarrolla esta plaga, y por ser además ruindas inútiles, quizá y sin quinás perjudiciales hasta para la buena marcha de los asuntos; la reducción del número de ministerios y supresión de tribunales, juntas y consejos, no indispensables, y cuyos asuntos pudieran depender fácilmente de otros centros, al menos mientras no podamos permitirnos el lujo de tener un Ejército de burócratas y una fortuna en material de oficina: la amortización, por lo tanto, y por espacio de dos años de todos los destinos de la pública administración; descauntar proporcional en las rentas y, sobre todo, hombres nuevos, probes y honrados al frente, ya que los pasados, presentes y futuros *impuestos*, son los que nos han traído á este estado de cosas, en el que, á pesar de todas las promesas anunciadas al son de trompeta y bombo, sólo se han redimido contado número de personas, con sus parientes, por ambas líneas, paterná y materná, mientras el país agoniza en la miseria.

Ya en este camino de las reformas de nuestras costumbres, quizá conviniera no invertir con el cargo de concejal, diputado ni senador á quien lo solicitase, sino á quien mejor lo mereciera, por su talento y virtudes.

La religiosidad, el respeto y acatamiento al principio de autoridad, y á las leyes, y á las personas, y á las colectividades, de cualquier clase que éstas sean, la buena fe, la honradez, la hombría de bien deberían ser de hoy en adelante, si es que de veras queremos redimirnos, los únicos títulos de preferencia para la obtención de los altos destinos del país.

La reconstrucción de nuestra Marina, la instalación de faros y la defensa de nuestras costas y fronteras, son atenciones preferentes que no pueden dejarse para más adelante, sino hacerse pronto, pronto, antes de que Salisbury y Chamberlain vean si les tiene cuenta la posesión

En nuestras islas Canarias y rías gallegas; escuelas, muchas escuelas bien organizadas y bien dotadas de material, que funcionan día, tarde y noche...

Desaparición de las casas de juego y de la prensa pornográfica es limpia, que haciéndoseos separar del camino del deber y de la virtud...

No olvidemos nunca que cuando se nos oocia en el mundo con el nombre de españoles, Europa entera nos envidia; hoy nos espían para insultarnos, para despreciarnos y aplastarnos...

Lo ha dicho quien todo lo sabe: «Todo país dividido, será desolado.»

Luis Balloteros.

EXTRANJERO

Nada dicen de nuevo las agencias desde el sábado que haga adelantar un paso las negociaciones preliminares entabladas para una paz entre Inglaterra y los boers...

Weseley debe llegar mañana a Capetown, y se cree que las condiciones que propondrá para llegar a la paz serán amplísimas...

Y ahora, que cada lector oprime lo que más quiere, que a la frase no le falta nada...

De Italia telegrafian que Zanardelli no irá a Venecia...

Y ahora, que cada lector oprime lo que más quiere, que a la frase no le falta nada...

La voluntad había perdido fuerza impulsiva; Felipe ya nada quería, hubiera sido una dicha para él dormirse y no despertar...

El Ozar de Rusia continúa su política liberal y civilizadora; acaba de publicar un «ukase» suprimiendo todos los periódicos de Finlandia...

Cada día llevamos a cabo nuevas detenciones de patriotas finlandeses...

Abriendo la Prensa de Estokolmo publicado numerosos artículos a favor del pueblo finlandés, témeos que el Gobierno ruso dirija en breve una nota diplomática al de Estokolmo...

Yer salió de Tolón la escuadra austriaca. Telegramas de París dicen que hasta la madrugada de ayer se ha creído que no quedaría resuelto el conflicto suscitado entre ambas Cámaras...

Esta estuvo discutiendo toda la noche, y algunos oradores sostuvieron nuevamente la tesis de que el otro Cuerpo colegislador no tenía derecho a modificar el presupuesto...

El Senado celebró también sesión, y en vista de que la Cámara no había adoptado acuerdo definitivo a las tres de la madrugada...

La Cámara con unánime reunión hasta las cinco y quince minutos de la mañana. A esa hora terminó la sesión, aprobada por 367 votos...

El Senado celebró también sesión, y en vista de que la Cámara no había adoptado acuerdo definitivo a las tres de la madrugada...

SEÑOR ALCALDE

Los dependientes de ese Municipio siguen dando muestras, como siempre, de su atención y amabilidad para con el público...

En prueba de ello citaremos un caso, para que S. E., si no se ha enterado, tenga conocimiento de ello...

Pues, señor; érase el domingo de Pascua de Resurrección; la calle de Alcalá estaba en todo su esplendor...

frizado de mangero de villa, tuvo a bien dirigirse por el correspondiente manga a un grupo de distinguidos jóvenes que se hallaban tranquilamente discutiendo sobre la belleza de una señora...

Uno de los jóvenes, que fué el más perjudicado por la iras del nuevo Neptuno, se dirigió a él para amonestarle correctamente y el digno dependiente de V. E. le hizo el recibimiento que correspondía a su cargo...

Gracias a la intervención de algunas personas, pudieron separar al terrible mangero de su presa.

Señor alcalde, ¿se podría imponer un correctivo a tan barbaro dependiente de ese Municipio?

Si así lo creéis, sabed que el susodicho mangero se llama José Oedrón.

CUENTO

LA MANO MUERTA

I

Fué aquél un día largo, muy largo, el día más largo del año, más aún, el día más largo de la vida; sucedíase las horas, marchando éstas con una lentitud angustiosa...

Al despertar, vióse por completo con claridad y despejado entendimiento, y sintió en el corazón el afiladísimo cuchillo del infatunio.

Estaba ya cansado de buscar de taller en taller una ocupación y hasta de ir solicitando trabajo en otros oficios.

La noche anterior aun pudieron cenar, aunque miserablemente, no se sabe qué desperdicios, recogidos no recordaban dónde...

La voluntad había perdido fuerza impulsiva; Felipe ya nada quería, hubiera sido una dicha para él dormirse y no despertar...

Corren rumores de que son varias las entidades que se presentarán al remate de los arbitrios de puertos francos, que tendrá lugar el día 28 de Abril próximo en esa corte.

Los precios de los frutos de estas islas están sostenidos en los mercados de Inglaterra y Hamburgo.

Completamente reparadas las averías que en el eje de la hélice había sufrido en viaje a Tenerife el vapor francés «Richelieu»...

El Rey de Inglaterra ha ofrecido una copa de oro de valor de 2.500 libras para las regatas internacionales de yates, que deben verificarse en las aguas de Cork.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Dios eran ellos fieles servidores del pensamiento del artista.

Y ved aquí que aquella mano ya para nada servía, era inútil, y por obligada huelga tal vez había perdido sus talentos...

«¿Qué eres mancebo de la otra?—La tengo muerta, señor, la tengo muerta—replicó la voz más angustiada y apenadora del mundo.

II

Abrió la puerta y se echó a la calle. Era de noche; buscó en lo más obscuro y oculto de una plazoleta un escondrijo...

«¿Qué eres mancebo de la otra?—La tengo muerta, señor, la tengo muerta—replicó la voz más angustiada y apenadora del mundo.

José Zahonero.

DE CANARIAS

Muy señor mío: No son muchas las noticias que puedo comunicar a usted en este correo. A continuación las transcribo, y espero que el próximo será más abundante...

El día 10 del corriente entró en este puerto, procedente de Gibraltar, el crucero protigido italiano «Galabria»...

La noticia que el día 19 comunicó el telégrafo de haber sido nombrado ministro de Gracia y Justicia, el diputado don Juan Montilla...

El día 17 del corriente llegó a este puerto el vapor inglés «Frutera», primero de una nueva línea que se ha establecido entre Liverpool y estas islas...

Corren rumores de que son varias las entidades que se presentarán al remate de los arbitrios de puertos francos...

Los precios de los frutos de estas islas están sostenidos en los mercados de Inglaterra y Hamburgo.

Completamente reparadas las averías que en el eje de la hélice había sufrido en viaje a Tenerife el vapor francés «Richelieu»...

El Rey de Inglaterra ha ofrecido una copa de oro de valor de 2.500 libras para las regatas internacionales de yates...

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

Un despacho de Constantino, inserto en The Daily Mail, contiene una noticia de sensación.

Dios que Mohamed Rehad Effendi, presunto heredero del trono de Turquía, ha perecido de una manera misteriosa.

La prensa turca sometida a rigurosísima censura no hace alusión alguna a este hecho.

financieros, militares y sociales, para asegurar la prosperidad del país.

Soldados amotinados.

Algunos grupos de soldados de la clase de 1878, llamados al servicio cuando se anunciaba la huelga de los trabajadores de ferrocarriles...

Los manifestaciones se han calmado enseguida y las autoridades las atribuyen a escasa importancia.

Consejo extraordinario.

A consecuencia de las alarmantes noticias recibidas de Macedonia se reunieron anoche los ministros en Consejo extraordinario.

El Senado se ha reunido en la tarde de hoy celebrando sesión por pura fórmula.

INGLESES Y BOERS

Se asegura que median trabajos muy activos para llegar a una inteligencia que ponga término a la guerra del Africa del Sur.

Nada se sabe a punto fijo acerca de la manera como podrá llevarse ésta a cabo, dada la intransigencia del gobierno inglés...

LOS TOROS

Inauguración de la temporada con seis toros del Duque.

Matadores.

Salieri buseó al Fogueiro para darle cuatro lanceos desapiados, pues el toro empezó quedándose, y así pasó a los de aupa...

En banderillas, Bonifa y Aranguito, después de la ceremonia de rúbrica por los banderilleros del Consejo se fueron para las reses...

Primero

Zurraquito, berrendo en jabonero, aunque de menos libras que el primero; es fino y bien puesto.

De salida lo recoge Bombita y lo lancea a usanza Rafaeles que le valió abundantes palmas.

En el primer tercio se libró del toston el Zurraquito de milagro; se declaró muy pronto, dejando un abalho para el arrastre por equipocación.

En banderillas Antolín y el Barquero salieron del paso como pudieron; el toro no se prestaba a otra cosa.

Bombita, previó el saludo de reglamento, se fué al buey, le cogió por su cuenta, y pasando ceñido, como un maestro, stizó media estocada al volapié...

Terceiro. Cornecho, castaño ojinegro, escudido de carnes; pero buen toro.

Conejo; lo lanceó de capa, resultando movida la faena; y esperaba más del maestro.

Con poder todo siete varas, dejando dos caballos para el arrastre; quites se lo hizo solo.

La misma operación con los matadores, Conejito, coge los trastos que le entrega Salieri...

Cuarto. Corche, negro brago, caicetero, bien puesto, pero resentido de una mano, lo que no le estorbaba para perseguir y levantar arrosas.

De salida tropezó con los de aupa haciéndoles caer a Onofre y su caballo se armó el lío; y haciendo un quite Conejo que le valió palmas...

Cinco. Cogia los palos Carrajillas y Gonzalito, demostrándonos el primero que, después de la coñada que tuvo, todavía tiene facultades...

Conjito, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

nueva faena para otro bien señalado, entrando a ley; continúa, da otro y termina con una estocada delantera.

Quinto.

Aldcano, negro brago, de libras y con buennas herramientas.

Bombita brinda este toro a uno del tendido del 2; se fué para él, y en el primer pase sufre una coñada que le pudo coñar un disgusto...

Señalero, cogió los trastos, y previos varios pases, entró al volapié para dejar un pinchazo;

Sexto. Tintorero, melocoton, de libras y corto de pitones.

De salida lo lanceó Valencia con quietud; pasó a los de aupa a fuerza de muchos trabajos...

Salieri, bastante desconfiado, pasó al Tintorero para dejar una estocada corta y desprendida, que bastó para que doblara la res.

Resumen.

El ganado, regular. Espadas, aceptables. Pleadores, malos. En banderillas, medianos.

El mayor cable del mundo

Los norteamericanos, según comunican desde Washington, se disponen a realizar una de las más atrevidas, gigantescas, importantes y útiles empresas del siglo que comienza.

Se trata de tender un cable telegráfico submarino a través de las inmensidades del Océano Pacifico, que una el Nuevo con el Viejo Mundo.

Además, este cable hallará parajes en que deberá ser sumergido a profundidades de 6.000 metros, verdaderos abismos que no se han hallado en ningún otro mar del mundo.

Todas las dificultades de orden técnico están vencidas y espera poder dar principio a los trabajos de colocación antes de finalizar este mes...

Entonces nuestro planeta se hallará circundado de una red telegráfica submarina sin solución de continuidad, y cuyo desarrollo total será de más de 325.000 kilómetros.

La realización de esta colosal empresa costará aproximadamente 110 millones de francos.

El cable será sumergido en San Francisco de California, tocará al largo en Honolulu, capital de las islas Hawái, en Manila, y estará constituido por doce mil toneladas de hilo de acero...

El personal de estas cuatro naves especiales lo compondrán 250 ingenieros y más de 800 operarios y electricistas.

Numerosas tripulaciones serán instaladas en Honolulu y Manila para preparar las operaciones de inmersión y para crear los puentes de unión con la red telegráfica interna.

Hace un año que falleció el notable escritor D. Manuel Mateos.

De los 15 al 20 de Abril, se trasladará la Infanta doña Isabel a su hotel de la calle de Quintana.

Hoy hace su representación al regimiento de húsares de Pavía, el príncipe de Asturias.

Catorce de los representantes extranjeros que presentarán el juramento del Rey D. Alfonso XIII, son enviados de los jefes de Estado republicanos.

Una familia desgraciada, que ha ocupado una buena posición y se encuentra hoy en la más horrible miseria, solicita una caridad de las personas piadosas.

Há fallecido en San Sebastián, D. Francisco Cassó y Rovier, director de la sucursal del Banco de España en aquella capital.

La casa editorial de Bernoux, Coumín y Me son, de Lyon, prepara la más grandes edición de las obras de Victor Hugo, ricamente ilustrada.

La edición se compondrá de 43 tomos en 4.º, con 2.500 ilustraciones.

Algunos tomos costarán 750 francos cada uno; y otros, impresos en papel del Japón, costarán 2.500 francos.

El ejemplar monstruoso, precioso, verdaderamente maravilloso, que estará encuadernado en seda é impreso en papel imperial del Japón, con las ilustraciones en pergamino, costará 100.000 francos.

Un tranvía eléctrico, atropelló ayer en la calle

de Alcañá frente á la de Barquillo á una joven, casándose una herida en la cabeza, de la que fué curada en la Casa de Socorro.

El sábado, en una ciudad cercana á Madrid, quedó resuelta satisfactoriamente una cuestión de cánticos personal surgida entre un conocido sportman y un joven abogado de esta Corte, sin que oportunamente resultara accidente alguno.

En breve contraerá matrimonio la bella señora Laura Brunet con el conocido abogado señor G. Noblejas.

Dícese que un abogado cronista de tribunales pedirá en breve la mano de una simpática señora, hija de un título de Castilla.

Hojas selectas.

El cuarto número (correspondiente al mes de Abril, contiene el siguiente sumario): Orduña, por Francisco Barado, con 4 ilustraciones de Banda.—La sortija encantada, cuento basado en una tradición de los indios pieles-rojas, con 4 grabados.—Las corridas de toros en Portugal, por Santiago Beker, con 6 grabados, según fotografías.—Cristián De Wet y su compañía, por Allen Sangre, con 22 grabados, según fotografías.—Tres días en el Stabal (Tiro), por Jorge, barón de Ompédat, con 12 grabados, reproducción de fotografías del autor, impresas á dos tintas.—Variaciones, con un grabado, según fotografías.—La verdadera dicha, por J. Menéndez Agusty, con 5 dibujos de A. Utrillo.—Nota cómica, por Karikato.—Paseo florida (nomenclación), novela original de G. Martínez Sierra, con 4 dibujos de Apeles Mestre.—El caballero San Jorge, con grabado, según fotografía, impresos en color.—El Río de Oro (continúa), por Luciano Burt, con 3 dibujos de F. L. y 5 de A. Utrillo.—El Banco de España, por Roberto de Palacio, con 19 grabados, según fotografías, y un dibujo.—Páramos Universales, con 4 grabados, según fotografías, y un dibujo.—Nota política (sin dibujo).—La moda parisienne (cuatro grabados).—Pasatiempos (con 3 dibujos).

Una peseta el número.—Diez pesetas subscripción al año. En el pliso segundo del núm. 45 de la calle del Marqués de Santa Ana, puso ayer fin á su vida, un sujeto llamado Antonio Hernández de veinte y siete años de edad y natural de Jeréz. Conduciendo á la Casa de Socorro de la Universidad, presentaba una extensa herida de arma blanca en la región lateral derecha del cuello y otra penetrante en el vientre. En la habitación, se encontraron dos cartas que el suicida había dejado escritas.

LOS CONDESTABLES

Seré dichoso el día en que mi palabra nerviosa y vibrante pueda cantar sus glorias y sus virtudes, su abnegación y su patriotismo, su amor inmenso á la bandera nacional y á los inmaculados prestigios de la Marina; porque con ser el habla castellana tan rica y tan sonora; con poner á contribución todos mis entusiasmos, que no son pocos, y toda mi buena voluntad, que no es escasa, resultaría á la postre tarea imposible, porque ni el idioma tiene voces con que poder describir las hazañas de tan modestos y valientes servidores de la nación, ni hay tampoco oración ni plegaria bastante armoniosa para cantar cual se merecen las brillantísimas jornadas de tan meritoria y benemérita institución.

En el Morro de la Habana y en el castro de Finisterre y en Trafalgar y en San Vicente, luchan con el heroísmo de una raza prestigiosa y unca esforzados campeones; admirarse con alegría infinita la abnegación de los condestables, tan sólo recordando á aquel buque negro, mandado por D. Blas de Arana y que entregado á la rebeldía ante la seguridad de la catástrofe, fué sepulcro majestuoso de dos mártires del deber: el capitán de navío que lo mandaba y el condestable Matías Alvarez, que prefirió la muerte á la indisciplína.

Si queremos considerar sus méritos como combatientes, ahí tenemos en nuestros propios días, dos nombres que repiten mil lenguas y que adoran los españoles honrados y patriotas. Y digo dos nombres, porque citando uno de cada escuadra, se conocen á todos, porque nivelaron sus méritos y sus proezas.

Anocheó el 30 de Abril de 1898. Frente á la enseña de Cayite se agrupaban nuestros débiles barcos, convenientemente preparados en zafarrancho de combate; los cañones, asomando sus negras bocas; las municiones preparadas; la cubierta, estivada de arena; las bombas, prontas á funcionar; la gente, en sus puestos; el oído, alerta; la noche pasé; el peligro se advierte; los buques americanos, se denuncian con el incóncito palatete de sus hélices; el sol, seoma y los barcos americanos lanzan andanadas de proyectiles que incendian y destruyen nuestros barcos.

La gente se diezma; las descargas se suceden; el humo enturbia el horizonte; la sangre salpica; son los reducidos de nuestros navios nuevos solpariumos repietos de cadáveres: el Reina Cristina acorta las distancias; busca decididamente al enemigo; le acacha, le atibsa, procura encontrarle y cuando la orden de abandono se lanza y el casco de la nave se abre; y el mar lúndu su aneho seno y las olas encrespadas y enrojeadas al penetrar en él; le empujan en loco torbellino, para sepultarle en las profundidades de aquella inmensa bahía, en el puente y junto la torre de combate, mueran abrazados á la ban-

dera nacional, regada con su sangre el comandante Cadalso y el condestable Durán y Borna. La orden estaba recibida; la orden estaba reiterada; había que salir á encontrar la muerte. Como en Trafalgar, reciben las dotaciones de los buques, la bendición del sacerdote; desfila el «Teres» por delante de sus infelices compañeros, saludándoles con el mágico grito de «¡Viva España!» que es entusiasmado con entusiasmo; se lanza el primero por aquel salvado canal de Santiago de Cuba y no bien salvados los escollos del Diamante y del «Merrimall», el héroe almirante Cervera marcha directamente contra el enemigo; le busca, le acosa, le hace huir; su barca es ametrallado; deshecho; roto; demantelado: caen sus cañes, desmóntanse sus cañones; su gente es despedazada por la metralla enemiga; no parecen los reducidos de sus baterías otra cosa más, que aquella puerta mortoria de los maldicios circos romanos, por donde sacaban á las pobres víctimas que despedazaban las hambrientas fieras, con que Nerón distraía á un pueblo pervertido y cruel.

Salen los demás buques é igual suerte corren; todos arden, se retuercen; sus cdmaras de torpedos y sus repietos pñoles, explota; las gradas de los hijos de Norte de América, se suceden con una multiplicidad que abruma y llena de coraje; y mientras hay condestables como Orjales Pita, que con peligro de su vida, coge una tras otra, dos granadas con sus propias manos y las arroja al mar antes de que hagan explosión, hay otro como Francisco Zaragoza, que deja á la posteridad un legado de hermoso patriotismo y á su Cuerpo, como todos sus compañeros, una leyenda que no tiene palabras con que bendecir, aquí que sienta con mayor afán el amor á la Patria.

El «Vizcaya» arde; se retuerce; no cesa de tener explosiones; la sangre roja y humeante corre ligera á bordo; los cadáveres cierran el paso; el estertor de los moribundos hiela el corazón; los ayes desgarradores de los heridos, incitan á la venganza y á las represalias; ya están los españoles; todo muere, todo perece, todo acaba.

Es decir, todo no; no acaba, ni acabar podís el heroísmo ni el sacrificio.

La bandera bendita, flamea; los pocos supervivientes que hay, la adoran y bendicen; y mientras la lucha prosigue y el enrojecedor estruendo de los proyectiles, va creciendo el cuerpo del condestable Zaragoza; la vida se le escapa; la sangre huye de su preciosa cárcel y premiado su heroísmo, por Eulate, con el reconocimiento de su gloria, Zaragoza pide como su dario la bandera; con ella cubra sus deshechas entrañas; su última palabra es para bendecir á la Patria adorada por quien muere; y yo afirmo, y no me equivoco, en nombre del Dios de la Justicia, que sus ojos no se cerraron por nerviosas contracciones, sino con las invisibles manos de Dios mismo, que pagó la grandeza de aquel valiente condestable, con la bendición eterna de su bondad infinita y de su misericordia soberana.

Ahí el Cuerpo de condestables es Cuerpo de bravos, de héroes, de patriotas, de españoles de los de la buena cepa. ¡Cómo no descubrirse con respeto y con veneración ante estos modestos é insustituibles campeones de nuestros barcos de guerra! ¡Buen hacen sus compañeros supervivientes en honrar la memoria de aquellos nobles é infortunados mártires de la Patria!

Aun recuerdo el día en que recibí el número extraordinario, dedicado por el Cuerpo de Condestables á la recordación de hechos tan gloriosos, y aún parece que tengo en mi alma impresa la emoción que experimenté al fijar la vista en los retratos de aquellos valientes.

Si el trabajo literario me encanto, fué el encanto que produce la descripción, y la poesía; pero lo que conturbó mi espíritu, lo que encendió mi corazón, lo que le hizo latir más furioso y loco, fué la fototipia.

Allí hubo jóvenes como Zaragoza y como Vila; como Alfredo del Ojo y Francisco Vioenco; como Martínez Cánovas y López Campos; como Cipriano Greia y Rodríguez Barrios; como Alfredo Soma za y Antonio Arrosa y hombre de edad madura como Durán, como Martín Zabaia, como José G. Gra, como Vendrell, como Espiñeira y García Pueyo; como Rivas Lago y Larrañaga y Alba, y Aguilar y Savatella; como Escrigas y Corbeira y Nomdedem y Gerdarán y Hernández Cayudo, Alonso Pérez y Lorenzo Rey.

Todos con igual ardor, con idéntico entusiasmo, con iguales virtudes, con semejantes proezas y heroísmos, lo cual prueba, que el amor á la Patria, lo mismo se siente de joven que de edad madura, que de edad avanzada y no sé qué advierte en aquellos semblantes, no sé qué fascinación hizo presa de mis sentidos, pero noté que aquellos bustos estaban rodeados de palmas y de flores; que aquellas cabezas estaban aprisionadas por laureles y que aquellos nombres estaban iluminados con luces de gloria.

Si el Cuerpo que les honra, se honra á sí mismo.

Quien les enaltece, se enaltece así propio. Por eso, hoy, que estima mi entrañable amigo D. Joaquín Barrios Chillias, entusiasta propagandista de las virtudes de los condestables y á quien éstos deben estimar en muchos, por lo mucho que vale, que mi pluma os digna de cantar los méritos de esa sufrida é ilustrada clase, allá vá veloz con sus rasgos nerviosos, con todas las impetuosidades del cerebro que la manda, para gritar una vez más, con tan honrosa institución, que la Marina Militar es y será, cuando se la dote de medios bastantes, el más puro sosten de la Patria; que ésta, ha padecido

las amarguras, por carecer de una Armada suficiente; que la Marina de guerra, se ha «excedido en todas ocasiones en el cumplimiento de su deber; que todo español honrado debe pedir su incremento y desarrollo y que el Cuerpo de Condestables de la Armada, es plantel de héroes y honra de España.

Joaquín López Pérez.

LAS CIGARRERAS

Un grupo de unas 300 cigarrereras de las que desde hace tiempo vienen solicitando su reintegro en la fábrica, ha recorrido hoy algunas calles de Madrid, precedidas de una compañera que llevaba un gran cartel en el que se leía: «Somos cigarrereras; queremos trabajar.» A las manifestantes se agregaron algunos curiosos que engrosaron el grupo durante algunos momentos, no obstante lo cual, la manifestación se disolvió sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

TRIBUNALES

Ha sido destinado á la auditoría de Valladolid, el Sr. Jiménez, capitán del Cuerpo Jurídico-militar. El señor obispo de Sión ha conferenciado con el Sr. Sagasta acerca de su famosa circular. Créese que el asunto no tendrá consecuencias.

Los síndicos y clasificadores del gremio de abogados han dirigido al decano del Colegio una instancia solicitando la supresión de las plazas de abogado de pobres, y el decano á su vez dirige una circular á los colegiados, á fin de conocer su opinión en la materia. Son curiosos ambos documentos y bastante injusta la instancia. Cierto que el número de abogados de pobres es excesivo; cierto que algunos no cumplen con su deber; pero este no es motivo para llegar á la supresión de las plazas, y menos por las razones expuestas en el final de la instancia.

Lo que hay que hacer en el Colegio es otra cosa: es sanearlo; impedir sea abogado de pobres quien poseen un sueldo de 2.500 y más pesetas; evitar que las fiscalías sustitutas y municipales sean un medio de crearse bufetes; lanzar fuera del Colegio á los letrados que se dedican á la causa de asuntos usando toda clase de medios; y así, una vez algo saneado, reformarlo. Rebajando el número de plazas de abogados pobres; haciéndose el reparto por orden riguroso y en él toda clase de asuntos á fin de que se practique un todos ellos; dando las plazas por oposición y quinquenios; sin que el que haya desempeñado el cargo una vez pueda volver á él nunca.

Hacer una nueva distribución de cuotas; aumentando en un triple lo menos, la primera; en un doble la segunda, y tercera, conservar la cuarta y quinta y rebajar las demás; y esto es de razón dada la enorme diferencia entre las ganancias de los distintos bufetes nada proporcional á la cuota que satisfacen, y me parece que lo menos que puede pedirse es que las cargas sean proporcionales á las ganancias que se realicen.

Y por hoy nada más; pero alguna vez volveremos sobre estos asuntos, que interesan mucho al colegio.

leitsozag.

Ultima edición

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA PARRA)

Sin Bolsa.

Ho y no hay reunión de Bolsa en esta plaza ni en la de Londres.

Vapores correos.

Ha salido de este puerto para la Habana el vapor «Montevideo», de la Compañía Trasatlántica.

Ha salido para Suez el vapor «Antonio López», de la Compañía Trasatlántica.

Nos alegramos.

A juzgar por las noticias que se reciben de Londres, Inglaterra atraviesa por una crisis industrial y mercantil que comienza á inspirar serias inquietudes, lo cual se atribuye á los tributos que abruman á los contribuyentes á causa de la guerra del Africa del Sur y á la creciente competencia de los artículos americanos y alemanes.

Con este motivo se está operando un cambio en la opinión pública, cada vez más favorable á la paz.

Colisión sangrienta.

En Ronta (Italia) ha ocurrido un choque sangriento entre socialistas y republicanos. Tres de estos resultaron heridos de gravedad. Las autoridades entienden su el asunto.

tres, y volvió á tomar el camino de la playa: desde entonces, dando fervorosas gracias al Sér Supremo que le libertaba así de las más terribles inquietudes que puede sufrir un padre, el digno Udaller aguardó con resignación la suerque le estuviese guardada.

CAPITULO VII

De mil montes fragosos trepó hasta la cumbre inaccesible: volado por las esferas invisibles, bajado al vasto plélagó á escondros, ó á los varios sepulcros espantosos amor os seguirá por mil senderos.

Antigua comedia.

Lo que en parte determinó á Fletcher á separarse de Claudio Halero y de las dos hermanas, fué la vista de un pequeño destacamento de hombres armados que divisó á cierta distancia, y que venían de hacia Kirkwall. El Udaller no pudo verlos porque se los ocultaba una eminencia; pero los veía bien el pirata y trató de mirar por su seguridad volviendo prontamente hacia su barca. Iba á marcharse, cuando Minna motivó la corta dilación que su padre había advertido diciéndole: —Detenose, yo os lo mando, dijo ella. Decid á vuestro jefe de mi parte, que cualquiera que sea la respuesta que reciba de Kirkwall, no por eso deje de llevar su navio á la rada de Stromnes; que eche allí la áncora y envíe á tierra una barca para recibir al capitán Cleveland cuando vea que sale humo del puente de Broisgar.

Fletcher tenía mucha gana de imitar á su ca-

Misión marroquí.

Argel 31.

Ha regresado á esta población la misión marroquí que ha estado en Fizin, cumpliendo la primera parte del programa convenido. Elnabekhal, jefe de dicha misión, aguarda al gobernador de la Argelia que hoy se halla en París, para conferenciar con él.

INFORMACIÓN POLÍTICA

De regreso.

Han regresado á Madrid todos los ministros que abandonaron esta corte durante la anterior semana.

Las Juntas de Puertos.

El Sr. Canalejas tiene ya preparado el decreto relativo á las Juntas de Obras de los Puertos, y en breve lo llevará á la firma de S. M.

Dicha disposición se divide en dos partes: la primera atañe á la consignación para dichas Juntas, calculada en tres millones de pesetas, y la segunda á la inspección de las plantillas que ha de llevarse á efecto.

Respecto á las Subcomisiones, se hará este año una reducción por prorrateo, pues suben á cuatro millones y medio las concedidas hasta ahora.

Obligaciones del Tesoro.

Hoy ha terminado el plazo concedido para que los suscriptores de Obligaciones del Tesoro á tres meses puedan pedir su reintegro.

Los que no los han reclamado se entenderá que están conformes con la renovación de sus Obligaciones por otro plazo de tres meses.

Para esta renovación se entregarán nuevas Obligaciones al vencimiento de 30 de Junio, y por ellas se abonarán intereses de 3 por 100 anual, en vez del 2 y 1/2 que producen las actuales.

La suscripción continuará abierta hasta que quede cubierta por completo.

El gobernador de Barcelona.

Como habíamos anunciado, aver llegó á Madrid el gobernador civil de Barcelona, Sr. Manzano.

Este ha declarado que se opondrá á que se restablezcan, por ahora, las garantías constitucionales, porque si bien la tranquilidad es completa en Barcelona, cree conveniente prolongar la actual situación hasta que desaparezca todo peligro de nuevas perturbaciones.

Viene también el Sr. Manzano á gestionar el aumento de los Juzgados, pues sólo hay cinco para una población de 700.000 almas próximamente que cuenta, lo cual ocasiona gran perturbación en la marcha de los asuntos; que se conceda más personal de policía, puesto que sólo dispone de 150 hombres; que se envíe mayor número de guardias civiles, á fin de que pueda ser bien vigilado el perímetro de 40 kilómetros que comprende la capital; que se otorgue á los fabricantes la facultad de repartirse los impuestos, señalando como cifra mínima la cuota actual ó otra algo mayor; conseguir protección para las clases obreras por medio del abaratamiento de las subsistencias, construcción de barridas especiales, etc., y por último, activar la resolución de algunos expedientes de arbitrios del Ayuntamiento de Barcelona.

Dicho gobernador propondrá también algunas reformas en el Gobierno civil de aquella capital, y entre ellas la de que se equipare al de Madrid y se ponga á su frente á un exministro. Las fiestas de Mayo. En una de las primeras sesiones del Congreso pedirá el Gobierno el crédito necesario para los gastos que originen en Madrid las misiones extranjeras que han de concurrir al acto de la coronación del Rey.

Las obras del Congreso.

Hoy ha quedado colocado en la nueva puerta abierta en el pasillo del Congreso, que corresponde al sitio que ocupaba el cortinaje situado detrás de la presidencia, el marco y las dos hojas para cerrarla.

El resto de la obra es ya de poca importancia y quedará ultimado antes del día 3.

Firma de la Reina.

Hoy han despachado con S. M. la Reina los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

Este ha puesto á la firma de S. M. numerosos decretos de personal de la magistratura y otro concediendo la banda de dama de María Luisa á la señora doña Amalia Loring de Silvela.

El duque de Almodóvar ha llevado á la firma cartas de contestación á diferentes Soberanos y jefes de Estado.

De Marina.

Hoy se ha firmado el nombramiento del teniente de navío de primera clase, don Gerardo Armijo, para tercer comandante del acorazado «Numancia».

Esta mañana se encargó del primer negociado del personal del ministerio de Marina, nuestro querido amigo el capitán de navío D. Julián García de la Vega, que sustituye en aquel cargo á D. José Padriña, que ha sido nombrado comandante de Marina de Santa Cruz de Tenerife.

La misión francesa.

Según noticias recibidas en el ministerio de Estado el Gobierno francés estará representado en el acto de la jura de D. Alfonso XIII por el jefe de la Legión de Honor, el introductor de embajadores y por otros dos señores no designados todavía.

Buena medida.

El Sr. Rodríguez dictará en breve una disposición con objeto de que los expedientes que están detenidos desde hace más de tres años sean devueltos á la Dirección de Propiedades y se les notifique así á los interesados, para que, si lo desean, puedan reconstruirlos.

Como complemento de esta medida, se dispondrá que la tramitación de todos los expedientes se sujete á los plazos señalados en la ley Maura.

La industria minera.

Otro proyecto que merecerá también á la opinión muy favorable acogida, es el que ya tiene redactado el Sr. Rodríguez, y se relaciona con la industria minera, tan desatendida en España desde hace largo tiempo.

Dicho proyecto, para cuya redacción se han puesto de acuerdo los Sres. Canalejas y Rodríguez, pues las reformas que por él se introducen afectan á los dos departamentos, tiene por principal objeto disminuir los excesivos tributos que hoy pesan sobre aquella industria á fin de facilitar su desarrollo.

Como se recordará, esto mismo se pidió en las últimas sesiones de Cortes, así es que la actividad desplegada por el actual ministro de Hacienda para satisfacer tan natural pretensión es digna de elogio.

Consejo de ministros.

Minutos después de las cinco y media se han reunido los ministros en la presidencia para celebrar Consejo. En éste, según ha manifestado el ministro de Hacienda, se tratará del arreglo de la cuestión del Banco y del proyecto relativo á la industria minera.

Los restantes ministros no dijeron nada que merezca consignarse á los periodistas á excepción del de Estado, que anunció la representación que para la coronación del Rey enviará el Gobierno francés.

Aparte de los asuntos citados, en el Consejo se tratará de la cuestión religiosa, de la próxima campaña parlamentaria, del aspecto que el orden público ofrece en Barcelona y de algunos otros asuntos de menor interés.

LA BOLSA

cotización oficial.

Table with financial data including FONDO PBLICOS, 4 OPO PERPETUO INTERIOR, and other bonds with columns for Días 29 and Días 81.

Imprenta del DIARIO DE LA MARINA

Libertad, 10

FOLLETON DEL «DIARIO DE LA MARINA» 130

EL PIRATA

FOR SIR WALTER SCOTT

merecida la muerte. Pero ahora á embarcarse, y sólo pido de cada una de vosotras y en nombre de Cleveland el ósculo de urbanidad.

Aterrada Brenda no se atrevió á reusar aquella muestra de política; pero Minna, retrocediendo con un aire de desdén, le presentó su mano. Bando se echó á reír y besó en actitud teatral la hermosa mano que se le ofrecía como por rescate de sus labios. En fin, ambas hermanas bajaron al punto del buque.

Bando quedó sobre la cubierta haciendo, según su antigua profesión, el soliloquio siguiente: «si se contase hoy lo que he hecho en Puerto Real, ó en la isla de la Providencia, ó en Petit-Goaveo, ¿qué se diría de mí? que soy un necio, un estúpido, un aseo. Sea enhorabuena. He hecho bastante mal durante mi vida para pensar en ello; y puedo por lo mismo ejecutar una buena acción alguna vez siquiera por la rareza del hecho. A lo menos esto le reconcilia á uno consigo mismo.» Volviéndose en tonces á Magnus, le dijo: En verdad que vuestras hijas son unas santas; la mayor podría hacer su fortuna en un teatro de Londres. Qué actitud lá suya al tomar la pistola á fé mía que se vendría abajo al coliseo con los aplausos. ¡Qué Roxelana hu-

me inquieta muy poco, en comparación de la de mi padre. —Reservad vuestra compasión para aquellos que necesitan de ella, dijo Minna, y nada temas por nuestro padre. Dios sabe que cada una de sus canas es más preciosa que todos los tesoros del mundo; pero sé también que no corre riesgo alguno en el buque, y que bien pronto estará en tierra con seguridad.

—Quisiera verlo, dijo Claudio Halero; pero temo que los magistrados de Kirkwall, aun en la suposición de que Cleveland sea lo que yo reeo, lo que no se atreven á determinar su cenje contra el Udaller. Las leyes escocesas son muy rigurosas contra los que llaman ladrones de mar.

—Pero ¿quién son, preguntó Brenda, aquellas gentes, que están detenidas en el bajo del camino, y que al parecer nos observan con tanta atención? —Es una patrulla de milicianos, respondió Claudio Halero. El famoso John los trata un poco severamente en sus veros, pero Dryden era jacobita cuando los hizo.

biera hecho! De buena gana daría mi parte en la primera presa que hagamos por oírle decir:

Anda, retirate sin más tardanza cediendo al huracán le primacía, ó en polvo con mi soplo te deshago, pues ¿qué vale el delirio contra la ira?

Y en seguida aquella ninfa tan tímida y modesta que dijese como Statira.

Hace tantas protestas críftosas, jura con tal dousaire y tal frecuencia, juntando amor, respeto y osadía, que os engaña, y con todo os embelesa.

«¿Qué pleza hubiéramos podido organizar! En verdad que he sido un mejadero el no haber pensado en ello antes de dejarlas ir. Yo, Alejandro; Claudio Halero, Lisimaco, y mi viejo rehen hubiera representado muy bien á Oíto. Vaya; he sido un bestia en no haber pensado en ello.

En todo esto hubiera habido muchas cosas que desagradasen al Udaller; pero no fijó la atención, porque sus ojos y su anteojo se ocupaban en seguir á sus hijas en su viaje. Las vió desembarcar con Halero y otro hombre, sin duda Fletcher; subir después una colina y tomar el camino de Kirkwall; también distinguió á Minna, que, como si estuviese encargada de vigilar por la seguridad general, iba sola á algunos pasos de distancia, y parecía que estaba sobre sí contra toda especie de sorpresa, y pronta á obrar según lo exigiesen las circunstancias.

Por último, cuando ya iba á perderlas de vista, tuvo la satisfacción de ver que se detenían; y que después de una pausa probablemente destinada para despedirse, se separó el pirata de los

me inquieta muy poco, en comparación de la de mi padre.

—Reservad vuestra compasión para aquellos que necesitan de ella, dijo Minna, y nada temas por nuestro padre. Dios sabe que cada una de sus canas es más preciosa que todos los tesoros del mundo; pero sé también que no corre riesgo alguno en el buque, y que bien pronto estará en tierra con seguridad.

—Quisiera verlo, dijo Claudio Halero; pero temo que los magistrados de Kirkwall, aun en la suposición de que Cleveland sea lo que yo reeo, lo que no se atreven á determinar su cenje contra el Udaller. Las leyes escocesas son muy rigurosas contra los que llaman ladrones de mar.

—Pero ¿quién son, preguntó Brenda, aquellas gentes, que están detenidas en el bajo del camino, y que al parecer nos observan con tanta atención? —Es una patrulla de milicianos, respondió Claudio Halero. El famoso John los trata un poco severamente en sus veros, pero Dryden era jacobita cuando los hizo.

Presumo que han hecho algo cuando nos han reparado en lo alto de la colina, temiendo fueros un destacamento del equipaje del sloop, pero ahora que han podido ver nuestro traje se adelantan valerosamente.

No tardaron el llegar, y según lo había adivinado Halero, era una patrulla de milicia que vigilaba los movimientos de los piratas, y desmentiría sus incursiones en el país.

Congratularon cordialmente á Claudio Halero, á quien conocían varios de entre ellos, por su libertad del cautiverio, y después que el go-

LA CONSTRUCTORA NAVAL ESPAÑOLA

COMPANÍA ANÓNIMA

Capital: 10.000.000 de pesetas. Domicilio social: Madrid, Zorrilla, 13, 1.º Astillero y talleres en Cádiz

Construcción, carena y reparación de buques de todas clases para las Marinas de guerra y mercante. Talleres de fundición, maquinaria, forja y carpintería mecánica.

Table with ship names and tonnage: Buque de combate de 1.ª clase «Emperador Carlos V» 9.235, Aviso torpedero «Filipinas» 750, etc.

Dirección postal: Apartado núm. 254. Madrid. Teléfono núm. 1.367.—Astillero-Cádiz. Dirección telegráfica: Naval-Madrid. Naval-Cádiz.

ELECTRICIDAD, FONÓGRAFOS Y ZONÓFONOS



Materia para instalaciones de luz eléctrica y timbres.—Motores eléctricos y Ventiladores Edison.—Gran máquina de escribir la OLIVER...

UREÑA SE HACEN INSTALACIONES Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID

EMPRESAS DE VAPORES DE

Clevarría Lozano y Melitón González y C.ª, Gijón

Servicio semanal fijo entre Bilbao y Barcelona, con escalas en los principales puertos del litoral, por los siguientes buques:

Table with ship names and tonnage: Anselmo 900, Antonio Velázquez 1.700, Barambio 900, etc.

Ropas hechas

¿Queréis comprar más barato que en Barcelona? VISITAD durante los meses de FEBRERO y MARZO.

EL ESCUDO DE BARCELONA

y compraréis Traje americano, desde 15 pesetas Gabanes, 25 Chaquet castor, 6 Levitones, 12 Pantalones patén, 6

porque quiere liquidar todas las existencias de invierno. Ya sabéis que desde el año 1860, que se fundó esta casa, cuando ha dicho, como ahora,

verdadera liquidación ha sido un hecho real y no un reclamo. 21 y 23, PRECIADOS, 21 y 23

SERVICIOS DE LA COMPANÍA TRASATLANTICA

LINEA DE FILIPINAS.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 4 Enero, 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila...

LINEA DE CUBA y MÉJICO.—Servicio del Norte: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes...

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra...

LINEA DE BUENOS AIRES.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife...

LINEA DE FERNANDO POO.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TÁNGER.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

PASTILLAS BONALD

COLORO BORO-SÓDICAS CON MENTOL Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la BOGA y de la GARGANTA.

Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, pícor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, sфонía producidas por causas perirricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrágica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringofaríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc. etc.

TENEMOS PREPARADAS Pastillas Cloro-Boro-Sódicas. Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con mentol. Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol. Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol. Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con polioleína. Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con guayacina, cocaína y mentol. Pastillas de cocaína y mentol. Pastillas de frutos pectorales con codeína, para los casos en que los señores médicos las consideren indicadas.

Las Pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Se vende en todas las farmacias y en la del autor, NÚÑEZ DE ARCE, 17 (ANTES GORGUERA) MADRID

CORSÉS REGULEZ

LOS DE MEJOR FORMA Y MAS BARATOS Se hacen á la medida á precios convencionales 9, BORDADORES, 9 MADRID

HERNIAS (Quebraduras)

Hasta hoy el tratamiento de las hernias ni era curativo ni pretendía serlo. Reducíase á su contención, mientras era posible, y á su operación cuando se extranguaba. La contención no cura y la operación quirúrgica es peligrosísima.

Consultorio Internacional.—Arenal 1, Madrid.

Advertisement for funeral services: Hasta las cinco de la tarde se reciben anuncios en la Administración de este periódico, para funerales y aniversarios.

SOCIEDAD ANONIMA SANTA BARBARA FABRICA DE PÓLVORAS Y DE PÓLVORAS SIN HUMO Domicilio social: Uria, 40, OVIEDO REPRESENTANTE GENERAL JOAQUÍN DE ARIZA Encarnación, 14, MADRID

IBARRA Y COMPANÍA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de dos puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

VICKERS, SONS AND MAXIM LIMITED Oficina en Londres, 32, Victoria Street, S. W. Representación en España: Montalbán, 3, Madrid. Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., ametralladoras y municiones.

COMPANÍA MARÍTIMA RODAS BILBAO Esta Compañía dispone de los siguientes buques: El Salto... 4.000 toneladas de carga, Ceres... 5.800 toneladas de carga, Eolo... 3.800 toneladas de carga, etc.

Compañía Marítima UNION Armadora de los buques siguientes: Neptuno... 5.900 toneladas de carga, Hércules... 7.000 toneladas de carga, Eolo... 6.000 toneladas de carga, etc.

DIARIO DE LA MARINA DIARIO DE LA TARDE Oficinas: calle de la Libertad, 10, primero derecha.—Apartado núm. 25.—Madrid. CONDICIONES DE SUSCRIPCION Madrid, un mes. . . . . 1 pesetas. Provincias, trimestre. . . . . 5 „ Países de la Unión Postal, un año. 60 „ Asia y América. . . . . 70 „ ANUNCIOS Cuarta plana . . . . . 0,20 pesetas línea. Reclamos . . . . . 0,75 „ Noticias . . . . . 1,25 „ NUMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS.—IDEM ATRASADO, 25 CENTIMOS